



## Jesús vino a moldear comunidad

*“Pero si vivimos en la luz, así como él está en la luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de su Hijo Jesucristo nos limpia de todo pecado” 1 Juan 1:7*

### Objetivo para el mes de septiembre:

Recordar que Dios tiene un propósito para nuestra nación y su anhelo es establecer su Reino y Cultura en nuestra familia, empresa, iglesia, ciudad y nación. Jesús habló mucho acerca del Reino de los Cielos, en la medida que conozcamos su palabra y voluntad para nuestras vidas, veremos el avance a nuestro alrededor.

### Contexto histórico

#### Mateo

El evangelio de Mateo se encuentra como el primer libro del Nuevo Testamento. No precisamente porque sea el primero escrito pero más bien porque su énfasis se encuentra en revelar a Jesús en relación con el Antiguo Testamento. Así que de esta manera funciona como un puente que conecta los dos Testamentos como el cumplimiento de la promesa del Mesías.

**Autor y fecha:** A pesar de que no todos los teólogos y eruditos concuerdan con la idea de que Mateo fue el autor de este evangelio, desde el segundo siglo la tradición de la iglesia reconoce a Mateo, el discípulo de Jesús como el autor de este libro. Antes de ser llamado por Jesús (9:9-13), Mateo tenía el trabajo “sucio” de ser recaudador de impuestos en Capernaum para el imperio Romano, una posición

muy poco popular entre el pueblo judío. Como recaudador, Mateo estaría entrenado y acostumbrado a tomar notas, y tener récords y bitácoras que lo que sucedía a su alrededor, por lo que es posible que después de su discipulado fuera capaz de escribir este evangelio. No se sabe con exactitud la fecha de la escritura de este libro, una de las razones es la teoría “Q” que dice que Mateo habría sido escrito después de Marcos. Generalmente se le atribuye una fecha después del 70 D.C. (caída de Jerusalén).

**Audiencia original y Motivo de escritura:** Este evangelio tiene la fama de ser “el evangelio Judío” ya que el énfasis de este libro es demostrar que Jesús es el cumplimiento de las profecías del Antiguo Testamento.

1. **La genealogía de Mateo (1:1-17):** tiene que ver solo con la historia de Israel ya que abarca desde Abraham hasta Jesús, en comparación a la de Lucas que comienza con Adán.
2. **Las muchas citas del Antiguo Testamento:** en repetidas ocasiones se encuentra la popular frase *“para que se cumpliera lo dicho por el profeta[...]*”, todas estas citas y referencias al Antiguo Testamento tienen como objetivo mostrar que en Jesús se cumplen las esperanzas Mesiánicas.
3. La Ley Mosaica y otras ideas del judaísmo se contrastan con la palabra de Jesús que es superior. Así como la “comparación” de Jesús con Moisés, que solo habría tenido relevancia para el pueblo Judío y no los gentiles. El autor de este libro no se preocupa por explicar las diferentes referencias al Antiguo Testamento, la historia de Israel o las costumbres judías (así como lo hace Lucas) porque sabe que su audiencia Judía no tendría que ser recordada de sus propias costumbres e historia. Más bien el autor se enfoca en demostrar que Jesús es el verdadero Mesías que Dios había prometido, ya que la idea preconcebida que tenían los Judíos en cuanto al Mesías eran muy diferentes a los que Dios había revelado en el Antiguo Testamento a través de las cientos de referencias del Mesías. También en este evangelio se enfatiza a cerca del Mesías y su obra de salvación ya no exclusiva de los Judíos, quienes habían rechazado al Mesías, sino que ahora también muestra la inclusión gentil.

### **Temas importantes:**

**1. Jesús el “nuevo y mejorado” Moisés:** Jesús es mostrado en este evangelio la similitud a los tres nombres más grandes del Antiguo Testamento (Abraham, Moisés y David), en Jesús todos sus ministerios proféticos son cumplidos.

- Jesús nace bajo el mando de un Dictador y tirano que mata bebés (Cap. 2)
- La familia de Jesús tiene que escapar a Egipto (cap. 2)
- El “éxodo” de Jesús de regreso de Egipto (cap. 2)
- Jesús y su prueba en el desierto por 40 días y noches (cap. 4)
- Jesús sube a la montaña para dar la ley (cap. 5-7)
- Demostración de poder: 10 milagros/ 10 plagas (cap. 8-9)
- Israel como “una oveja sin pastor” 9:35-38 en paralelo con Núm. 27:15-17

- 12 discípulos, 12 tribus, 12 líderes (cap. 10)
- Jesús sirvió al pueblo como Moisés fue un siervo para el pueblo (12:15/Ex.14:31)
- Los líderes Judíos exigían una señal como lo hizo Faraón (12:38/Ex. 7:8)
- Alimento sobrenatural (multiplicación y maná)
- La transfiguración (Cap. 17)
- Jesús y Moisés: profeta, sacerdote, rey, guía, juez y dador de la ley

## **2. El Sermón del Monte:**

- Las “bienaventuranzas” (5:3-12)
- La “felicidad” en contra de la verdadera “bendición”
- Gr. “makarios” un sentido de verdadera satisfacción, contentamiento y plenitud sin importar las circunstancias. No es el ir detrás y en busca de la “felicidad terrenal” sino la bendición de Dios que va más allá de las circunstancias terrenales.
- Reafirmación del pacto
- No matarás... no solo trata de las acciones sino que el verdadero creyente ni siquiera considera hacerle daño a su prójimo
- Adulterio
- Amar a tu prójimo
- La verdadera adoración: ofrendas, oración y ayuno
- No se trata de acciones que buscan el favor y exaltación del hombre sino de Dios. Dios busca que los creyentes sean genuinos
- Fe y Finanzas
- “Tesoros en el cielo”
- “No puedes servir a dos amos...”
- No vivas preocupado... confía en Dios
- Busca primero el reino de Dios

## **3. Jesús como el verdadero Rey (estructura):**

- La Presentación del Rey: (1:1-4:11)
- La Proclamación del Rey: (4:12-7:29)
- El Poder del Rey: (8:1-11:1)

- El Rechazo Progresivo del Rey: (11:2-16:12)
- La Preparación de los Discípulos del Rey: (16:13-20:28)
- La Presentación y Rechazo total del Rey: (20:29-27:66)
- La Prueba del Verdadero Rey: (28:1-20)

### Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- IP: Jesús es el Mesías del cual se profetizó en el antiguo testamento y el Rey del Reino de los cielos (evangelio escrito hacia los Judíos).
- ME: Para advertir a los Judíos a no rechazar a Jesús como Mesías sino que Él venía a cumplir la ley y los profetas.
- Mateo 27:37: *“Y pusieron sobre su cabeza su causa escrita: ESTE ES JESÚS, EL REY DE LOS JUDÍOS.”*

### Objetivos claros para mi célula

Queremos que cada líder tenga muy claro el objetivo cada célula, teniendo en mente la meta como Iglesia este año de ser **+Fuertes**, en nuestro amor por Dios, familia y los demás.

A través de las siguientes preguntas te será más fácil preparar tu célula y dirigir tu ministración al final:

1. **¿Qué quiero que sepan?** Jesús siendo hombre y siendo Dios, cuando estuvo en la tierra desde que nació hasta su muerte modelo lo que es vivir en comunidad, si Él lo hizo es un reflejo del corazón y voluntad del Padre, así que nosotros también debemos de aprender lo que es la intención del Padre acerca de vivir en una comunidad bajo el diseño de Dios.
2. **¿Qué quiero que crean?** Que a pesar de la variedad de personalidades, circunstancias, nacionalidades etcétera, somos seres creados para vivir y relacionarnos los unos con los otros y existe una sana manera de convivir con un propósito más allá del de coexistir.
3. **¿Qué quiero que hagan?** Aprender de él vivir en comunidad no es solo el cambio de comportamiento de unos con otros pero la transformación de nuestros corazones estableciendo el reino de Dios apoyados de los unos con los otros.

### Experiencia

Siguiendo el método de enseñanza de Dios te recomendamos comenzar tu célula con alguna experiencia, historia, anécdota o actividad que refuerce el tema.

### Desarrollo

#### 1. Todos necesitamos de otros, incluso Jesús

*“En fin, vivan en armonía los unos con los otros; compartan penas y alegrías, practiquen el amor fraternal, sean compasivos y humildes” 1 Pedro 3:8*

Jesús siendo hombre y siendo Dios, teniendo la unción y poder del Padre, no había nada imposible para Él. Vivía en perfecta comunión y armonía con el Padre, y aun así decidió compartir su vida y ministerio con sus discípulos y las multitudes. Jesús escogió a doce hombres que no tenían ninguna característica sobresaliente en particular, no eran todos del mismo lugar, no tenían el mismo poder adquisitivo, no tenían la misma profesión y ni siquiera entendían quién era Jesús, aun así dejaron sus vidas en pausa para embarcarse él la más grande aventura de sus vidas.

Jesús vivió con estos discípulos durante tres años donde Él les enseñó no solo a aprender quién era Él, el Padre y el propósito de salvación, sino el que es el día a día viviendo en comunidad para un propósito mayor que ellos no veían en ese momento sino hasta después de la muerte y resurrección de Jesús.

Jesús invirtió este tiempo en sus discípulos para que ellos le conocieran y fueran sus aprendices pero también se convirtieron en sus amigos. Jesús en repetidas ocasiones se refiere a ellos como su grupo íntimo, sus amigos, sus hermanos. Si Jesús modela este comportamiento y esta parte esencial de la vida humana, cuánto más nosotros debemos seguir su ejemplo. Para los discípulos el común denominador era que los doce seguían a Cristo. También nosotros al vivir en comunidad nuestro común denominador es que hemos decidido seguir a Jesús y parte de ello es hacerlo en una común unidad entre los que hemos hecho el mismo compromiso.

¿Cómo vamos a saber quién es Jesús si no lo vemos físicamente? recordemos que cada uno de nosotros como el reflejo de Cristo para los demás. La comunidad no es un pretexto social sino que tiene un impacto real en nuestras vidas, si aprendemos de Jesús la comunidad es un regalo de Dios y la expresión de su amor fraternal.

*“Y designó a doce, para que estuvieran con Él y para enviarlos a predicar” Marcos 3:14*

*“Que el Dios que infunde aliento y perseverancia les conceda vivir juntos en armonía, conforme al ejemplo de Cristo Jesús” Romanos 15:5*

## **2. Forjando el carácter**

*“El hierro se afila con el hierro, y el hombre en el trato con el hombre” Proverbios 27:17*

Es la esencia del ser humano desde su creación el ser un ser relacional y a pesar de que es algo inerte de nuestra naturaleza no quiere decir que sea fácil. La realidad es que Dios nos hizo a cada uno con características particulares, y por lo general siempre va a ser más fácil relacionarte con quien compartes estas características pero no es necesariamente la manera y el propósito con el que Dios nos creó.

Cuando hablamos de amarnos los unos a los otros y vivir en comunión no hizo Jesús un apartado especial donde diga “pero tu escoge con quien sea fácil esa comunión y así quédate”. Aún Jesús tuvo momentos donde su comunión no era fácil con los demás y los discípulos también tenían competencias entre ellos, pero aún así Dios fue transformando sus corazones. El poder de la unidad reside esencialmente en el cambio y transformación interna y no solo modificando nuestro comportamiento.

Mientras tu comunión con el Padre se va intensificando y creciendo es inevitable tu cambio y empiezas a reflejar mejor el amor del Padre.

Dios usa la convivencia con los demás para enseñarnos lo que realmente hay en nosotros y ayudarnos a crecer e irnos transformando. Por eso el hombre se forja con su convivencia con los demás, ya sea en nuestras familias desde que nacemos, nuestros compañeros de la escuela y nuestros tantos círculos sociales.

El crecimiento comienza antes de aplicarlo a una comunidad. Debemos crecer en entendimiento en el cómo, porqué y para que Dios nos creó (física, social, mental y espiritual) y conocer su corazón de restauración en la relaciones en todos los aspectos que conforman una comunidad. Debemos aprender diferentes herramientas que nos ayudan a no ser co-dependientes pero más bien ser conscientes de los demás, animarnos los unos a los otros, tomar acción en las necesidades de los demás, usar nuestros recursos para fortalecernos y crear así una comunidad distinta que refleja el amor de Cristo y el poder que hay en su nombre.

*“Vivan en armonía los unos con los otros. No sean arrogantes, sino háganse solidarios con los humildes. No se crean los únicos que saben” Romanos 12:16*

*“Pero si vivimos en la luz, así como él está en la luz, tenemos comunión unos con otros, y la sangre de su Hijo Jesucristo nos limpia de todo pecado” 1 Juan 1:7*

### **3. La distinción del amor**

El propósito de la comunidad es verdaderamente un regalo de Dios, el atraer personas con distintas capacidades, maneras de pensar, diferentes experiencias y circunstancias nos fortalece de una manera extraordinaria. La comunidad está ahí para fortalecernos a nosotros cuando más lo necesitamos y viceversa. Cuando así lo entendemos y vivimos es muy difícil para el enemigo el sembrar temor, frustración, odio, rivalidades, etc. más allá de ser también un testimonio para los no creyentes de lo que Jesús hace y cómo transforma vidas, es también un parte aguas en la vidas de los creyentes el saber que aunque no siempre seguir a Cristo es fácil, contamos con más personas que comparten nuestras alegrías y tristezas.

Jesús es el ejemplo perfecto de amor y el sacrificio por otros, él es la mayor expresión de amistad y fidelidad y al seguirlo a Él somos nosotros mismo la extensión de ese amor fraternal. dejemos de vernos los unos a los otros como competencia, no pensemos que alguien es superior sino veamos que en unidad nos fortalecemos los unos a los otros y verdaderamente reflejamos quien es Cristo.

*“Les suplico, hermanos, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo, que todos vivan en armonía y que no haya divisiones entre ustedes, sino que se mantengan unidos en un mismo pensar y en un mismo propósito” 1 Corintios 1:10*

*“Ya no hay judío ni griego, esclavo ni libre, hombre ni mujer, sino que todos ustedes son uno solo en Cristo Jesús. Y si ustedes pertenecen a Cristo, son la descendencia de Abraham y herederos según la promesa”* **Gálatas 3:28-29**

*“Porque donde dos o tres se reúnen en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos”* **Mateo 18:20**

### **Aplicación**

1. ¿A que comunidades y círculos sociales pertenezco, y si le preguntara a las personas con las que convivo cómo me perciben, estaría realmente dando un testimonio de amor?
2. ¿Como me veo a mi mismo en comparación a mi prójimo?
3. ¿Cómo puedo servir a mi prójimo?

### **Ministración**

1. Tomen un tiempo para dar gracias y alabar a Jesús.
2. Ministra y da un tiempo para que cada miembro reflexione acerca de lo que es vivir en comunidad.
3. Es importante fortalecer las relaciones dentro de tu célula, permite que se dividan en grupos de dos/tres donde ellos sean quienes oren por las necesidades de los demás en su grupo para crear empatía y que durante esa semana todos los días hagan un compromiso de oración donde vean por las necesidades de esas personas (procura que sean parejas de oración las personas que no siempre convivan entre sí, sino alguien con quien todavía no establecen un vínculo)
4. Ora por tu célula para que cada uno crezca en amor y unidad con Dios y con los demás.